

JOURNAL OF AGRIBUSINESS AND LOCAL WISDOM (JALOW)



Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Keikutsertaan Petani Dalam Program Asuransi Usaha Tani Padi (AUTP) Di Kecamatan Tungkal Ulu Kabupaten Tanjung Jabung Barat

Muhammad Fikri Siregar, Zulkifli Alamsyah, Rozaina Ningsih

Analisis Rantai Pasok (*SUPPLY CHAIN*) Beras Payo Di Kecamatan Gunung Raya, Kabupaten Kerinci

Bunga Andari Mukhtasida, Dompok Napitupulu, Edison

Analisis Faktor – Faktor Yang Mempengaruhi Produksi Kedelai Di Kabupaten Tebo Provinsi Jambi

Eko Budiarto, DMT Napitupulu, A. Rahman

Analisis Keuntungan Usahatani Jeruk Siam Pada Lahan Gambut Di Kecamatan Betara, Kabupaten Tanjung Jabung Barat

Ici Dalas, Edison, Fuad Muchlis

Analisis Pergerakan Harga Cabai Merah Di Provinsi Jambi

Fakta Adikusuma, Ernawati, dan Mirawati Yanita

Analisis Peranan Sektor Pertanian, Kehutanan, Dan Perikanan Terhadap Pembangunan Kabupaten Lampung Tengah

Abdul Latif Alghifari, Darsono, Refa'ul Khairiyakh

Analisis Peranan Perkebunan Kopi Robusta Terhadap Perekonomian Kabupaten Kerinci (Dari Aspek Tenaga Kerja)

Fenny Febiola Silalahi, Ira Wahyuni, Endy Effran

Analisis Kelayakan Usahatani Jamur Tiram Di Kota Jambi

Asifa, Yusma Damayanti, Ardhiyan Saputra, dan Asropi

Biaya Peremajaan Kelapa Sawit Rakyat Dari Berbagai Sumber Dana Di Kecamatan Sungai Bahar Kabupaten Muaro Jambi

Agustini Sri Rahayu, Ernawati HD, dan A. Rahman

Dampak Program Dana Desa Terhadap Pembangunan Pertanian Di Desa Seungai Arang Kecamatan Bungo Dani Kabupaten Bungo

Rhonal Febrian dan Ernawati HD



PENGELOLA

Penanggung Jawab	:	Ketua Jurusan Agribisnis Faperta Unja
Editor in Chief	:	Dr.Ir.Armen Mara, M.Si
Editor	:	1.Prof.Dr.Ir.H.Suandi, M.Si (Faperta Unja)
		2.Prof. Dr. Ir.Sriati, MS (Faperta Unsri)
		3.Prof.Dr. Muhammad Firdaus, SP,M.Si (Fak Ekonomi IPB)
		4.Dr.Ir.Tuti Karyani, M, SP (Faperta Unpad)
		5.Prof.Dr.Ir.Helmi, M.Sc (Faperta Unand)
		6.Dr. Agr. Sc. Ernoiz Antriyandarti, SP, MP, M.Ec (Faperta UNS)
		7.Tutik Dalmiyatun, S.Pt., M.Sc (Faperta Undip)
		8.Dr.Ir.Saidin Nainggolan, M.Si (Faperta Unja)
		9.Dr.Ir.A.Rahman, MS (Faperta Unja)
		10.Rendra, Sp, M.Si (Faperta Unja)
		11.Riri Oktari Ulma, SP,M.Si (Faperta Unja)
Desain Grafis	:	1.Zakiah, SP, M.Si
		2.Endy Effran, SP, M.Si
Fotografer	:	Siti Kurniasih, SP, M.Si
Sekretariat	:	Surip

Editorial Office:

Journal of Agribusiness and local Wisdom (JALOW)

Jambi University

Faculty of Agriculture

Agribusiness Department

(Cooperation between the Agribusiness Department and the Jambi Regional Commissioner PERHEPI)

Jl. Raya Jambi- Ma. Bulian Km.15 Kampus Pinang Masak Mendalo Jambi 36361

Website <https://online-journal.unja.ac.id/index.php/jalow>

E-mail: jalow@unja.ac.id



This work is licensed under a [Creative Commons Attribution 4.0 International License](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).

PENGANTAR

Menteri Keuangan, Sri Mulyani Indrawati mengatakan negara-negara di dunia akan mengalami krisis pangan di tahun 2023. Untuk itu isu pangan global ini harus diselesaikan dengan duduk bersama antar negara. Lebih jauh disebutkan bahwa "Kita akan menghadapi 2023 yang mana akan jauh lebih berisiko dalam hal pangan," (*Merdeka.com Rabu, 12/10/2022*).

Berkaitan dengan masalah pangan menarik disimak apa yang disampaikan oleh Presiden Soekarno pada waktu peletakan batu pertama pembangunan gedung Fakultas Pertanian-Universitas Indonesia, 27 April 1957. Bung Karno menyampaikan bahwa "urusan pangan adalah hidup matinya sebuah bangsa,".

Kesadaran tentang pentingnya pangan, sudah ada sejak awal kemerdekaan. Negara yang dari dulu disebut sebagai negara agraris dengan lahan pertanian luas, ditumbuhi oleh berbagai jenis pangan, dan jumlah petani nya banyak tapi masih menghadapi masalah dalam ketersediaan pangan.

Seorang petani yang tinggal di sebuah desa, memiliki sebidang sawah yang luasnya tidak begitu besar tapi cukup untuk memenuhi kebutuhan keluarga. Dia juga memiliki sedikit kebun untuk menanam tanaman lain yang diperlukan keluarga. Di belakang rumah, dia juga memelihara beberapa ekor ayam kampung yang menghasilkan telur dan peranakan. Di depan rumahnya dia memiliki juga sebuah warung kecil yang menyediakan kebutuhan sehari-hari bagi penduduk desa.

Petani desa yang sudah membuka usaha sampingan dengan berdagang kecil-kecil itu, tidak mau menyia-nyiakkan lahan sawah yang sedikit itu karena dia perlukan untuk ketahanan pangan keluarga. Begitu juga dengan kebun buah-buahan dan sayuran, ternak ayam yang ada di belakang rumah adalah untuk ketahanan pangan keluarga. Berdagang dia lakukan untuk bisa menyekolahkan anak-anak mereka. Beberapa orang anak mereka berhasil dia biayai sampai menjadi sarjana dan bekerja di kota. Sedangkan beberapa orang anak yang lain hanya sampai SLTP dan SLTA saja lalu bekerja meneruskan usaha bapaknya. Sebagian besar anak-anak petani tersebut bekerja di perkotaan. Hanya dua orang anak mereka yang bekerja di desa namun sudah menjadi pedagang sehari-hari tidak lagi petani. Tetapi pola hidup dengan sawah dan kebun untuk ketahanan pangan keluarga mereka lanjutkan. Sampai sekarang sawah tersebut masih mampu memberi makan dua keturunan mereka yang berada di desa tersebut.

Pelajaran apa yang dapat kita ambil dari keluarga petani tersebut, pertama adalah ketahanan pangan nya yang demikian kuat. Tidak pernah membeli beras, sayur, buah-buahan, daging, bahkan kebutuhan sehari-hari nya mereka ambil dari warungnya sendiri. Kedua, berdagang tanpa berhutang untuk menumbuhkan ekonomi keluarga.

Mungkin petani seperti ini lah yang disebut oleh Bung Karno dengan sebutan "Marchen" dalam buku Autobiografinya yang ditulis oleh Cindy Adam "Penyambung Lidah Rakyat". Seperti tebitan sebelumnya, Jalow memuat beberapa tulisan tentang social ekonomi komoditi pangan, yaitu padi, kedelai, sayuran, dan buah-buahan, serta komoditi lainnya. Semoga bermanfaat.

Editor in Chief

Dr.Ir.Armen Mara,M.Si

DAFTAR ISI
JALOW (JOURNAL OF AGRIBUSINESS AND LOCAL WISDOM)
EDISI JULI-DESEMBER 2022

NO	JUDUL	HAL
1	FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KEIKUTSERTAAN PETANI DALAM PROGRAM ASURANSI USAHA TANI PADI (AUTP) DI KECAMATAN TUNGKAL ULU KABUPATEN TANJUNG JABUNG BARAT Muhammad Fikri Siregar, Zulkifli Alamsyah, Rozaina Ningsih	1
2	ANALISIS RANTAI PASOK (<i>SUPPLY CHAIN</i>) BERAS PAYO DI KECAMATAN GUNUNG RAYA, KABUPATEN KERINCI Bunga Andari Mukhtasida, Dompok Napitupulu, Edison	12
3	ANALISIS FAKTOR – FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PRODUKSI KEDELAI DI KABUPATEN TEBO PROVINSI JAMBI Eko Budiarto ¹ , DMT Napitupulu ² , A. Rahman ³	28
4	ANALISIS KEUNTUNGAN USAHATANI JERUK SIAM PADA LAHAN GAMBUT DI KECAMATAN BETARA, KABUPATEN TANJUNG JABUNG BARAT Ici Dalas, Edison, Fuad Muchlis	38
5	ANALISIS PERGERAKAN HARGA CABAI MERAH DI PROVINSI JAMBI Fakta Adikusuma, Ernawati, dan Mirawati Yanita	49
6	ANALISIS PERANAN SEKTOR PERTANIAN, KEHUTANAN, DAN PERIKANAN TERHADAP PEMBANGUNAN KABUPATEN LAMPUNG TENGAH Abdul Latif Alghifari, Darsono, Refa’ul Khairiyakh	54
7	ANALISIS PERANAN PERKEBUNAN KOPI ROBUSTA TERHADAP PEREKONOMIAN KABUPATEN KERINCI (DARI ASPEK TENAGA KERJA) Fenny Febiola Silalahi, Ira Wahyuni, Endy Effran	69
8	ANALISIS KELAYAKAN USAHATANI JAMUR TIRAM DI KOTA JAMBI Asifa, Yusma Damayanti, Ardhiyan Saputra, dan Asropi	82
9	BIAYA PEREMAJAAN KELAPA SAWIT RAKYAT DARI BERBAGAI SUMBER DANA DI KECAMATAN SUNGAI BAHAR KABUPATEN MUARO JAMBI Agustini Sri Rahayu, Ernawati HD, dan A. Rahman	91
10	DAMPAK PROGRAM DANA DESA TERHADAP PEMBANGUNAN PERTANIAN DI DESA SEUNGAI ARANG KECAMATAN BUNGO DANI KABUPATEN BUNGO Rhonal Febrian dan Ernawati HD	102